

Service de presse SSR

Renseignements:

Florian Sachers

Chef de projet Communication Business Unit Sport SSR

Tél. +41 58 135 11 94

E-mail medien@sports-awards.ch

Date 24 novembre 2022

Communication aux médias

Les nominé.es des «Sports Awards» 2022



Sommaire

Nominé.es de la catégorie «MVP».....	2
Nominé.es dans la catégorie «Equipe».....	4
Nominé.es dans la catégorie «Athlète paralympique».....	5
Nominé.es dans la catégorie «Entraîneur (h/f)».....	6
Nominées dans la catégorie «Sportive».....	*
Nominés dans la catégorie «Sportif».....	*

* Communiqué.es ultérieurement

Nominé.es dans la catégorie «MVP» (Most Valuable Player)

Le comité électoral composé de Swiss Olympic, de l'Atletes Commission de Swiss Olympic, de sportpress.ch et de la SSR a nommé six personnalités pratiquant un sport d'équipe, en tenant compte des performances réalisées entre le 1^{er} novembre 2021 et le 31 octobre 2022. Sont nommé.es pour le titre de MVP de l'année:

Roman Josi, hockey sur glace

Membre de la First All Star Team de NHL, capitaine et leader des Nashville Predators, défenseur le plus productif de NHL des 29 dernières années

La démonstration de Roman Josi l'an dernier en NHL est véritablement de niveau mondial, preuve s'il en faut qu'il est sûrement le meilleur joueur suisse de hockey sur glace de l'histoire. Le Bernois, qui évolue avec les Nashville Predators, a inscrit 23 buts et 73 assists en 80 matches de qualification. Avec 96 points au total, il a été le défenseur le plus productif de la ligue des 29 dernières années, dépassant de 30 points le record suisse détenu par Timo Meier. Et avec 821 matches en NHL, il supplante aussi Mark Streit, jusqu'ici détenteur du record suisse. Mais s'il évolue dans d'autres sphères, ce n'est pas seulement du fait de ses qualités offensives. En tant que capitaine, il est le leader incontesté des Nashville Predators, et ses performances extraordinaires l'ont logiquement conduit aux postes de défense de la «First All Star Team», là où évoluent les meilleurs.

Kerstin Kündig, handball

Handballeuse suisse de l'année, capitaine de l'équipe nationale et première qualification pour la phase finale des Championnats d'Europe

Kerstin Kündig est pour beaucoup dans l'essor du handball suisse féminin. La classe du jeu de la Zurichoise de 29 ans a été déterminante pour la première qualification des Suissesses, ce printemps, à une phase finale de championnat. La meneuse de jeu, sûre et précise dans ses gestes, ne convainc pas seulement en attaque, mais aussi par son habilité en défense. Après deux saisons en Bundesliga allemande, cette détentrice d'un master de l'EPFZ a rejoint à l'été l'équipe d'élite danoise Viborg HK, triple vainqueur de Champions League – réalisant ainsi un grand rêve d'enfance. Ses impressionnantes performances lui ont valu le titre de handballeuse suisse de l'année pour la quatrième fois depuis 2017.

Alina Müller, hockey sur glace

Hockeyeuse suisse de l'année, MVP et Allstar Team Hockey East League

Alina Müller est l'une des meilleures joueuses de hockey du monde. Originaire de Winterthur et âgée de 24 ans, elle étudie depuis 2018 aux Etats-Unis, où elle évolue avec les Huskies – l'équipe de la Boston Northeastern University. En mars dernier, avec son équipe, elle a remporté pour la quatrième fois consécutive le championnat de la Hockey East League, ce qui lui a non seulement valu d'intégrer la Allstar Team mais aussi d'être désignée MVP de la ligue. Alina Müller est aussi un moteur pour l'équipe nationale suisse, avec laquelle elle a participé à ses troisièmes Jeux olympiques à Pékin, après avoir manqué de peu le bronze lors de la petite finale à Sotchi, en 2014. Elle a directement contribué à 10 des 13 buts de l'équipe suisse, entrant ainsi comme seule Européenne dans le top 10 des buteuses du tournoi. Elle a décroché trois fois le titre de Joueuse de l'année lors des Swiss Ice Hockey Awards.

Noel Ott, beach soccer

Médaille d'or et MVP lors des Championnats d'Europe de beach soccer (Euro Beach Soccer League)

Noel Ott et ses coéquipiers ont survolé les derniers Championnats d'Europe de beach soccer en Sardaigne, battant par 6 buts à 5 le Portugal, tenant du titre. L'Argovien de 28 ans a non seulement réussi un doublé lors du match pour l'or mais a aussi décroché le trophée MVP du meilleur joueur du tournoi – dont il avait déjà été honoré un an auparavant en remportant le bronze à la Coupe du monde. Au total, durant toute la campagne de l'Euro, il a marqué 20 buts et ainsi largement contribué au triomphe suisse. Les «footballeurs sur sable» de l'ASF ont ainsi été sacrés champions d'Europe officiels pour la deuxième fois après 2012. Lors des «Best Awards 2022» organisés par la Beach Soccer Worldwide (fédération mondiale de beach soccer), Noel Ott n'a dû céder sa place qu'au Portugais Be Martins dans la catégorie «Joueur de l'année».

Lia Wälti, football

Joueuse suisse de l'année

Lia Wälti dirige depuis 2018 l'équipe féminine d'Arsenal dans la Women's Super League anglaise. A 29 ans, avec son œil avisé et son calme sur le terrain, la native de l'Emmental est devenue une incontournable du milieu de terrain – tant pour son équipe londonienne qu'en tant que capitaine de l'équipe suisse. Lors de la rencontre de Championnat d'Europe contre le Portugal, elle a remporté son 100^e match en équipe nationale. Idées, créativité, tempo, talent pour la communication et intransigeance: Lia Wälti a tous les atouts qui font assurément d'elle la meneuse du jeu suisse. Qualifiée pour la prochaine Coupe du monde qui se jouera en Australie et en Nouvelle-Zélande en 2023, elle entend bien atteindre des sommets avec la Nati.

Granit Xhaka, football

Capitaine d'Arsenal, capitaine de l'équipe nationale suisse

Depuis plus d'une décennie, Granit Xhaka fait partie intégrante de l'équipe nationale suisse en tant que meneur de jeu, passeur et joueur passionné. Il a disputé son 100^e match d'équipe nationale contre le Kosovo en mars dernier, pour la sélection ASF. A Arsenal également, il est le leader incontesté du milieu de terrain et a largement contribué à ce que le club londonien de Premier League retrouve le sommet du classement après des années difficiles. Cet automne, pour sa septième saison avec les Gunners, le Bâlois de 30 ans vit sa meilleure phase et se montre plus précis que jamais – ce qui lui vaut les louanges des fans et des experts. Les critiques régulièrement essuyées du fait de ses fautes et de ses expulsions sont oubliées depuis longtemps. Fin octobre, Granit Xhaka a disputé sa 200^e rencontre en Premier League. Il se classe ainsi juste derrière Stéphane Henchoz en tête du classement des meilleurs joueurs suisses.

Les nominé.es dans la catégorie «Equipe»

Différents organes ont pu voter sur la base de la présélection du comité électoral. Les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les médias sportifs suisses ainsi que sportpress.ch ont sélectionné les meilleures équipes de l'année. Les trois équipes avec le plus grand nombre de voix sont:

Nina Brunner/Tanja Hüberli, beach volley

Argent aux Championnats d'Europe; qualification pour la finale du tournoi Elite16 à Hambourg (niveau suprême); victoire en Nations Cup avec la Suisse

Cette année encore, Nina Brunner et Tanja Hüberli ont fait la preuve qu'elles incarnent véritablement le beach volley de classe mondiale. A la fin de l'été, la Zougnoise et la Schwytzoise étaient particulièrement en grande forme: lors des Championnats d'Europe à Munich, alors qu'elles étaient quatrièmes aux Championnats du monde de 2019, elles ont réussi une semaine de tournoi quasi parfaite: se hissant en finale après cinq victoires sans le moindre set perdu, le duo helvétique n'a été battu au set décisif que par la paire lettone Anastasija Kravcenoka/Tina Graudina (11:15), perdant ainsi son titre. Lors de leur 16^e match en trois semaines, les Suissesses n'ont pas réussi à cacher leur fatigue, après avoir remporté la Coupe des Nations avec la Suisse – organisée pour la première fois pour des équipes européennes – et se qualifier pour la finale du tournoi Elite16 à Hambourg. La paire Brunner/Hüberli s'est vu décerner le prix de l'Equipe de l'année de la Fédération européenne de volley-ball en septembre dernier, un honneur venant couronner leur excellente saison.

Equipe nationale masculine, football

Qualification pour le tour final des Championnats du monde et maintien en Nations League ligue A

Après leur qualification historique pour les quarts de finale de l'EURO à l'été 2021, les footballeurs suisses ont pu, sous la houlette de leur nouvel entraîneur Murat Yakin, renouer sans transition avec les succès remportés sous la direction de son prédécesseur, Vladimir Petkovic. Avec un nul (1:1) mérité à Rome contre le champion du monde italien et une magnifique victoire (4:0) à Lucerne contre la Bulgarie, la sélection ASF s'est logiquement et directement qualifiée pour la Coupe du monde 2022. S'ils ont manqué leur début de campagne en Ligue des Nations avec trois défaites contre la République tchèque, le Portugal et l'Espagne, les Suisses ont ensuite réagi avec une nette amélioration de leur performance et neuf points décrochés lors des trois «matches retour». Leur victoire 2 à 1 en Espagne – la deuxième sur leurs 25 duels contre les Ibères et la première sur sol espagnol – revêt une importance toute particulière. Terminant troisième de son groupe, la «Nati» a assuré son maintien en ligue suprême et pu se rendre au Mondial du Qatar le cœur emplí d'orgueil.

Team Suisse, VTT

Champions du monde de cross-country en équipes mixtes

Aux Gets, en août, le relais mixte a lancé des Championnats du monde de VTT extrêmement réussis du point de vue suisse, avec à la clé le dixième titre mondial de Nino Schurter. En ouverture de la compétition dans les Alpes françaises, le leader de l'équipe suisse s'est imposé avec Ramona Forchini, Dario Lillo, Ronja Blöchlínger, Khalid Sidahmed et Anina Hutter dans le concours de cross-country par équipe. Le sextuor de la première nation VTT du monde, avec ses catégories d'âge, a ainsi renoué avec le podium un an après sa cinquième place à Val di Sole – la septième médaille d'or en Championnats du monde décrochée par les athlètes de Swiss Cycling depuis la première édition de la discipline en 1999, et la première depuis 2019.

Nominé.es dans la catégorie «Athlète paralympique»

Différents organes ont pu voter sur la base de la présélection du comité électoral. Les nominé.es de cette catégorie ont été sélectionné.es par l'élite du sport suisse, des athlètes paralympiques, les médias sportifs suisses et sportpress.ch. Les trois athlètes avec le plus grand nombre de voix sont:

Catherine Debrunner, athlétisme

2 victoires aux marathons de Berlin et de Londres; 4 records du monde (sur 100, 200, 400 et 800 m)

Catherine Debrunner est l'étoile montante de l'année parmi les sportives en fauteuil roulant; détentrice du record du monde en série, elle est même la plus rapide du monde. En mai, la Thurgovienne établie dans le canton de Lucerne a battu quatre records du monde en trois jours seulement lors des «ParAthletics 2022» à Nottwil, sur 100, 200, 400 et 800 mètres. En septembre, cette spécialiste des courtes distances s'est essayée pour la première fois au marathon – la discipline reine incontestée du sport en fauteuil roulant – une audace qui lui a valu un succès immédiat. Une semaine plus tard, elle s'est imposée au marathon de Londres, battant même le record des 42,195 kilomètres du parcours. En 2022, l'enseignante primaire de formation, qui mise depuis cette année sur le sport et s'entraîne au centre de performance néerlandais de Papendal, a fait une impressionnante démonstration du grand potentiel qu'elle recèle. Si Catherine Debrunner continue sur cette lancée, sa victoire aux Jeux paralympiques de Tokyo sur 400 mètres ne devrait pas rester la seule.

Marcel Hug, athlétisme

5 victoires aux marathons de New York, Tokyo, Berlin, Londres et Chicago; 3 records du monde (sur 1500 et 5000 m, et en marathon)

En 2022, après une dernière année de rêve et quatre nouvelles médailles d'or aux Jeux paralympiques notamment, Marcel Hug a maintenu le cap: en remportant les marathons de Tokyo, Berlin, Londres et Chicago, l'athlète en fauteuil roulant a jeté les bases de sa quatrième victoire au classement général des World Marathon Major Series. A Oita, au Japon, celui que l'on surnomme «Mister Marathon» a en outre amélioré de plus de deux minutes le record mondial de Heinz Frei, vieux de 22 ans, pour le porter à 1 h 17 ' 47 – un record auquel s'ajoutent ceux sur 1500 et 5000 mètres. Entre 2011 et 2021, il a remporté sept fois les «Sports Awards», et sa réputation n'est plus à faire au plan international: lors de l'édition 2022 des «Laureus World Sports Awards», Marcel Hug a été honoré pour la deuxième fois après 2018 comme athlète handisport mondial de l'année.

Manuela Schär, athlétisme

1 victoire au marathon de Boston; 2^e place au marathon de Berlin

En avril, avec sa quatrième victoire au marathon de Boston, Manuela Schär ne pouvait pas mieux lancer son année sportive. Mais quelques jours plus tard seulement, l'athlète en fauteuil roulant s'est fracturé le tibia et le péroné lors d'un pique-nique en essayant de s'asseoir sur la pelouse – une opération était inévitable. La longue rééducation qui s'en est suivie a mis à rude épreuve cette quintuple médaillée paralympique de Tokyo, sur les plans tant physique que mental. A 37 ans, Manuela Schär a du réapprendre avec patience à faire confiance à son corps. Elle est finalement revenue sur le devant de la scène sportive fin septembre, à Berlin, après n'avoir manqué la victoire que de 3 secondes, se classant deuxième. Si elle n'est pas parvenue à inscrire une quatrième victoire consécutive au classement général des «World Marathon Major Series», celle qui a bel et bien fait son retour dans l'élite mondiale peut s'enorgueillir d'une véritable success-story du fait des souffrances endurées.

Nominé.es dans la catégorie «Entraîneur (h/f)»

Différents organes ont pu voter sur la base de la présélection du comité électoral. Les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les entraîneuses et entraîneurs de l'association professionnelle swiss coach, les responsables compétition des associations sportives, les médias sportifs suisses et sportpress.ch ont sélectionné le ou la meilleur.e entraîneur.euse. Sont nommés pour le titre d'Entraîneur de l'année (f/h):

Urs Fischer, football

Cinquième place de la saison 2021/22 en Bundesliga et qualification pour la phase de groupes de l'Europa League; qualification pour les demi-finales de la Coupe d'Allemagne

Urs Fischer et la redoutable Union Berlin, c'est une affaire qui marche. Bien que le mot «culte» ne soit pas bienvenu dans le quartier de Köpenick, c'est bien un tel statut que l'entraîneur zurichois a acquis auprès des fans du club ouvrier – et pas seulement du fait de ses succès sportifs, même s'il en a eu quelques-uns récemment. Alors qu'il occupait son premier poste d'entraîneur à l'étranger, Urs Fischer a d'emblée réussi à faire monter les Berlinoises de l'Est en Bundesliga, une première dans l'histoire du club. Depuis, impossible de l'arrêter: il a décroché coup sur coup une place en demi-finale de la Coupe d'Allemagne, une qualification pour l'Europa League et, dernièrement, le leadership de la Bundesliga pendant presque deux mois. Son style imperturbable lui permet toujours de tirer le maximum de ses joueurs. Cette légende du FCZ répète encore et toujours que l'équipe est ce qui compte avant tout.

Nicolas Siegenthaler, VTT

Or aux Championnats du monde; 6 podiums en Coupe du monde (dont 1 victoire); victoire générale en Coupe du monde comme entraîneur de Nino Schurter

Depuis plus de vingt ans, Nicolas Siegenthaler a en mains le destin de Nino Schurter, le vététiste le plus titré de l'histoire. La soif d'amélioration du premier associée à l'ambition du second semblent faire une symbiose parfaite. Ce Bâlois de 64 ans est réputé pour son obsession du détail, aimant collecter et interpréter des données qui vont bien au-delà des temps au tour, des watts ou de la fréquence cardiaque. Il cherche, bricole, est ouvert aux innovations, ce qui lui confère toujours une longueur d'avance sur ses contemporains. C'est aussi grâce à l'acharnement de cet instituteur que Nino Schurter, 36 ans, continue de performer au plus haut niveau: le Grison, champion olympique 2016 de cross country, a ainsi décroché cette année son dixième titre mondial et un huitième triomphe au classement général de la Coupe du monde – un record (et même deux)!

René Wyler, athlétisme

Bronze aux Championnats du monde (saut en longueur); argent aux Championnats d'Europe (décathlon); argent aux Championnats du monde en salle (heptathlon); records suisses (saut en longueur et décathlon) comme entraîneur de Simon Ehammer

René Wyler a des décennies d'activité d'entraîneur à son actif. Avec son grand frère Karl, il a formé et mené le polyathlète Simon Ehammer au plus haut niveau international: l'Appenzellois a réalisé une ascension fulgurante en 2022, remportant le bronze en saut en longueur aux Championnats du monde et l'argent en décathlon aux Championnats d'Europe. Si la collaboration des frères Wyler est si fructueuse, c'est qu'ils se partagent clairement les tâches. Quand Karl répond de l'encadrement des compétitions sur place et optimise les processus avec un œil critique, René – l'organisateur et analyste de précision – se consacre à la planification et à la gestion des entraînements. Lui-même ancien décathlonien, à l'origine technicien en impression, René Wyler a suivi une formation de professeur de gymnastique et de

naturopathe. Il travaille aujourd'hui comme responsable de la Sportlerschule Appenzellerland et à ce titre, tire encore profit de ses années d'entraîneur auprès de la relève de la société de gymnastique de Teufen.